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○報告・意見交換テーマ

　議会の仕組み、大牟田の産業、その他

○開催状況

○意見交換での主な意見（概要）

　・企業誘致について

　・産業団地の整備・活用について

　・農業振興について

　・人口維持に向けた計画について

　・福祉・ボランティアについて

　・公民館などの地域活動について

　・市民の安全・安心について　　など
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議会報告会・意見交換会議会報告会・意見交換会 皆さまの御意見は、市長に提出し、
市政に反映するよう求めていきます！
皆さまの御意見は、市長に提出し、
市政に反映するよう求めていきます！

　大牟田市議会では、毎年、市民の皆さまからの御意見などをお聞きする議会報告会・意見交換会

を行っています。今年度の報告会は、北部地域をメイン会場として、より多くの市民の皆さまに参

加いただけるような形式で実施しました。

　また、より広く意見を伺いたいという観点から、これまでに引き続き、市内の高校・有明工業高

等専門学校・帝京大学の学生との議会報告会（意見交換・議会体験等）も実施しています。

令和５年度は、市長に対して以下の２点について意見を提出し、回答を求めています。

１　大牟田市動物園・延命公園周辺を核とした観光客の回遊性向上

　大牟田市動物園・延命公園周辺を核とした観光の回遊性を向上させるため、動物園で学生主

催のイベント等を開催し、あわせて体育館などでのイベントを連携させることで、集客向上と

延命公園周辺の回遊性を生み出してほしい。加えて、延命公園周辺から市内への人の流れを創

出するため、動物園、ともだちや絵本美術館と連携し、市内に絵本の世界観の町並みを再現す

ることや、キャラクターを設置することなどの取組も検討してほしい。

２　動物園でのイベントによる集客向上と情操教育

　大牟田市動物園については、集客向上の施策として、多くの学生から動物との触れ合い体験

や餌やり等のイベントの開催が提案されていることから、子供たちの情操教育の観点も踏まえ、

これまでのイベントの継続に加え、新たなイベントの開催にも取り組んでほしい。

地域の皆さまとの意見交換の状況

議会報告会（意見交換会）では、数多くの
意見・要望をいただいております。
詳細は、市議会ホームページにて御確認く
ださい。

主な対象地域開催 会　　場 参加

10/2

10/3

10/5

16 名

17 名

28 名

総合福祉センター

三池地区公民館

吉野地区公民館

白川、平原、
高取

三池、銀水、
羽山台

上内、吉野
倉永、手鎌

○報告・意見交換テーマ
【 高校 】
《 大項目 》
大牟田の魅力向上
 《 小項目 》
行きたくなる動物園、大牟田の情報発信、
仕事についての考え方

【 有明高専・帝京大学 】
《 大項目 》
専門性・技術力を生かしたまちづくり

《 小項目 》
行きたくなる動物園、大牟田の情報発信、
仕事についての考え方

○開催状況

○意見交換での主な意見（概要）
※各項目の（　）は意見をいただいた開催日

です。
・専攻している学部での知識を生かした活動

などについて（10/17、11/11）
・行きたくなる動物園について（全日程）

　情報発信、動物福祉、飼育動物、施設整
備等

・大牟田の情報発信について（全日程）
情報発信の方法・考え方、学生のＳＮＳ
等の利用方法、紙媒体に対する印象、情
報発信を広く効果的に行うための施策・
取組等

・仕事についての考え方について（全日程）
　職業・進路等の選択、支援策等

・市内交通について（10/17、11/11・13）
・まちづくりについて（全日程）　など

※テーマ全ての意見交換ができなかった日程もあります。

　今年度は、高校生との意見交換において、
議会体験という新たな要素を取り入れました。
　学生は、２班に分かれ、議案の審査の際に
使用する委員会室で意見交換を行い、その後
議場において議会さながらの形で各班の発表
を行いました。
　学生からは積極的な発言があり、また、こ
れまでと異なる取組に対しては、思い出にな
る、楽しかったなどと好評でした。

学生との意見交換の状況 高校生が意見交換・議会体験で
「大牟田の魅力向上策」を語る

対象校開催 会　　場 参加

10/16

10/17

11/11

11/13

13 名

５名

12 名

11 名

市役所北別館

有明高専

帝京大学

市役所北別館

ありあけ新世、
三池、明光学園

有明高専

帝京大学

大牟田、
大牟田北、誠修

総合福祉センターでの開催状況

委員会室での意見交換

議場で各班の意見交換の状況や感想を報告

三池地区公民館での開催状況

吉野地区公民館での開催状況

初めは議員、学生
共に緊張が見られ
ましたが、意見交
換で緊張がほぐれ
たようです。

高校生の意見交換・
議会体験の開式の様子

意見交換の時間を、
これまでよりも長
く設定したこと
で、学生の考えを
たくさん聞くこと
ができました。

帝京大学の様子

意見交換に加え、
学生から、研究に
基づくプレゼンや
学生の独自アン
ケート結果が発表
されました。

有明高専の様子

高
校
生
の
議
会
体
験
の
様
子


